

DÉCLARATION DE PRESSE DE JEAN-LOUIS CHAUZY PRÉSIDENT DU CESER OCCITANIE / PYRÉNÉES-MÉDITERRANÉE

Barrages : enfin un compromis à Bruxelles. EDF restera l'opérateur historique !

Depuis 15 ans, le combat du CESER, de la Région Occitanie comme celui des parlementaires et des collectivités concernées, a permis d'aboutir à un protocole d'accord entre la France et la Commission européenne il y a quelques jours à Bruxelles.

Le Premier ministre a donné l'information en fin de semaine. Le président d'EDF, Bernard Fontana, confirme sa volonté d'augmenter la puissance de l'énergie hydraulique de 20 % et d'affecter 4 à 5 milliards d'euros pour cette énergie stratégique, pilotable et qui est la seule à être entièrement renouvelable.

Pour notre région, cela veut dire plusieurs centaines de millions d'investissements pour augmenter la puissance de production par les Stations de Transfert d'Énergie par Pompage (STEP) qui concernent le nord-Aveyron mais aussi l'Ariège...

L'accord à rédiger dans les mois à venir prévoit qu'EDF devra vendre une partie de son énergie hydraulique à un prix qui fera l'objet de négociations.

Le maintien de l'opérateur historique EDF permet de garantir la qualité d'exploitation des ouvrages, de les protéger des prédateurs et des groupes étrangers.

C'est aussi l'assurance du maintien des emplois dans les territoires, de renforcer la qualité du service public de l'énergie et de faire la promotion des métiers et des qualifications nécessaires pour renforcer l'énergie pilotable qui est au cœur de la réindustrialisation et de notre indépendance.

Un projet de loi devra retranscrire au plan juridique cet accord intervenu pour adoption par le Parlement et devenir opérationnel.

Avec les salariés, les branches professionnelles et la Région, le CESER participera à cette mobilisation. Il en sera de même pour l'attractivité des métiers des énergies pilotables pour la filière nucléaire. Ce sont des milliers d'emplois à pourvoir.